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初中学生身心健康教育越来越
受到关注。目前，我市中学生近视
发生形势严峻，且初中生发生脊柱
侧弯风险显著高于小学生。对于委
员们的担忧，市卫生健康委和市体
育局相关负责人分别作出了回应。

在近视呈现低龄化方面，今后，

宁波将开展防控圈建设。以区域内牵
头眼科医疗机构为核心，构建基于地
缘辐射的医校近视防控合作体，做到
一校一方案，项目内容涉及近视防控
知识培训、专家进学校科普宣讲等。

在脊柱侧弯防控方面，至2022
年底培养脊柱侧弯普查及防控人员

约1000名，每所中小学校配备1名
专、兼职脊柱侧弯防控人员。力争
到2022年底，全市中小学校脊柱侧
弯普查率达到90%以上。

对于当前初中生心理问题急剧
增加的情况，市卫生健康委还表示，
接下来将发挥宁波市学生心理诊疗

与研究中心作用，围绕学生就医绿
色通道、危机事件干预等方面与学
校开展全方位合作。市妇联也将推
进儿童友好城市建设，成立“最美
家”联盟，推进公共服务优质共享，
为包括初中生在内的孩子们提供更
多更好的家门口服务。 记者 樊莹

4月10日，在宁波市政协十六届一次会议协商交流会上，委
员们围绕“推进‘双减’背景下初中段教育高质量发展”主题，与市
委宣传部、市委编办、市发改委、市教育局等10多个部门负责人
进行协商交流。

初中学校期中期末考试实行等级评价

交流会上，有三分之一的问题
都抛给了市教育局负责人。来自经
济界别的谭维定委员提到一个现
象：“双减”背景下，很多初中家长对
孩子学习和升学的焦虑感更加强
烈。而且很多时候，家长出现的焦
虑，不是想抢跑，而是怕吃亏。来自
宁波市科学技术协会界别的田欣幸
委员也提到：“在考试成绩等级评价

的同时，是否有配套的初中生评价
方式改革举措，能更好地体现学生
学习水平？”

市教育局党委书记、局长毛才
盛说，关于分数排名。我市已经落
实教育部相关要求，初中学校期中
期末考试实行等级评价，一般分4-5
个等级，考试结果不排名、不公布，
考试成绩通过“点对点”模式告知学

生家长，在减轻学生考试压力、缓解
家庭焦虑上整体效果较好。

他也解释道，部分家长对学生
学业水平的关注还是聚焦在具体分
数上。关于综合素质评价改革，接
下来还是要严格按照国家课程方案
和课程标准实施教学，确保学生达
到国家规定学业质量标准。加强对
实践能力考查，引入科学实验类试

题。积极探索我市体育中考改革方
案，通过采取过程性评价与终结性
评价相结合原则，科学确定并逐步
提高体育中考分值。

据悉，2021年，我市优质示范普
通高中定向分配招生比例为62.7%，
录取率达到90%以上。“十四五”期
间，我市定向分配招生比例将提高
至70%，并将持续扩大。

到2025年，拟支持全市新建初中68所

教育界别的戎骁委员发现，过
去三年，我市市级一般公共预算支
出中教育部分比重不见增长。

“是何原因？下一步如何加强初
中教育的投入保障？”面对委员的疑问，
宁波市财政局党组成员、副局长王晓表

示，从数据上看，2021年教育支出占比
略有下降，但近三年，我市财政教育支出
从251.45亿元增加到284.44亿元，实
现逐年增长。初中人均教育支出从
2.82万元/人提高至3.05万元/人。

王晓透露，下一步，宁波将多措并

举增加学位供给，到2025年，拟支持全
市新建初中68所、增加初中学位5.8万
个。积极落实“双减”、体美劳等教育经
费，扎实推动初中重大改革工作。

在义务教育学校布局规划方
面，市自然资源和规划局相关负责

人也表示，将进一步配合教育部门
做好教育设施专项规划的编制审查
工作，根据人口、户籍、教育等相关
政策，科学研判教育设施的学位需
求，按不同行政辖区核定千人指标，
以可浮动的区间值进行引导。

全社会共同来关爱学生的身心健康
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